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ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2020 DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO
EM CIÊNCIA DA INFORMAÇÃO DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA (PPGCINF), realizada no dia 07 de
outubro de 2020, sob a presidência da Prof.ª Cynthia Roncaglio, Coordenadora do PPGCINF. A reunião
teve início às 14h09min e foi realizada virtualmente por meio do aplica�vo Teams devido à pandemia do
novo coronavírus e da vigência do Ato da Reitoria nº 419/2020, que suspendeu por tempo indeterminado
as a�vidades presenciais na Universidade. Par�ciparam os membros: Angelica Alves da Cunha Marques,
Ana Lúcia de Abreu Gomes, Cláudio Go�schalg Duque, Clovis Carvalho Bri�o, Eliane Braga de Oliveira,
Elmira Luzia M. S. Simeão, Emerson Dionísio Gomes de Oliveira, Georgete Medleg Rodrigues, Ive�e
Kafure Muñoz, Jayme Leiro Vilan Filho, João de Melo Maricato, Kelley Cris�ne Gonçalves Dias Gasque,
Renato Tarciso Barbosa de Sousa, Rogério Henrique de Araújo Júnior e Kadidja Valéria Reginaldo de
Oliveira (representante discente). Membros ausentes: Fernando César Lima Leite, Maria Margaret Lopes.
Membros com ausência jus�ficada: André Porto Ancona Lopez (licença pós-doutorado), Dalton Lopes
Mar�ns, Fernanda Passini Moreno, Marcio de Carvalho Victorino, Murilo Bastos da Cunha. APROVAÇÃO
DA PAUTA. ACRÉSCIMOS INFORMES: 2.1 Menção honrosa da Capes para a aluna Mônica Tenaglia,
orientada pela Prof.ª Georgete Medleg Rodrigues. Título da tese: AS COMISSÕES DA VERDADE NO
BRASIL: contexto histórico-legal e reconstrução das estratégias e ações para o acesso aos arquivos; 2.2
Seminário Hispano-Brasileño de Inves�gación en Información, Documentación y Sociedad 2020; 2.3
Sucupira/Qualis. Pauta Aprovada. A Prof.ª Cynthia Roncaglio iniciou a reunião agradecendo o auxílio da
servidora Vívian Miatelo e jus�ficando a ausência da servidora Fabiana de Souza da Mata que se encontra
de férias. A Prof.ª Cynthia solicitou a inversão da pauta, iniciando a reunião pelos Informes. 2.1 Menção
honrosa da Capes para a aluna Mônica Tenaglia, orientada pela Prof.ª Georgete Medleg Rodrigues.
Título da tese: AS COMISSÕES DA VERDADE NO BRASIL: contexto histórico-legal e reconstrução das
estratégias e ações para o acesso aos arquivos: A Prof.ª Cynthia Roncaglio expôs o contentamento por
mais esse destaque no PPGCINF e acrescentou ser um incen�vo aos docentes e aos discentes.
Parabenizou a aluna Mônica e a Prof.ª Georgete pelo trabalho e tema desenvolvidos. A Prof.ª Georgete
agradeceu a todos pela indicação. 2.2 Seminário Hispano-Brasileño de Inves�gación en Información,
Documentación y Sociedad 2020: A Prof.ª Cynthia informou que o evento ocorrerá na Espanha,
virtualmente, no período de 13 a 15 de outubro de 2020, e a maior parte da programação
(comunicações) será assíncrona com algumas a�vidades (plenárias, conferências e coordenação das
mesas) síncronas. Acrescentou que o evento possui temá�cas interessantes como, por exemplo, sobre
Informação e a COVID-19, Desinformação e Fakenews. A Prof.ª Adalene Moreira Silva, Decana de Pós-
Graduação da UnB, confirmou par�cipação na mesa de abertura do evento, no dia 13 de outubro, às
10h00 (Brasil) e 15h00 (Madri). 2.3 Sucupira/Qualis: O Prof. Jayme Leiro informou que foi iniciada a
importação dos dados do La�es para a Plataforma, neste momento priorizando os anos de 2017, 2018 e
2019. Já foram iden�ficados 6 (seis) professores com atualização em atraso, mas a Comissão está
considerando não haver complementações a serem feitas, o que jus�ficaria tal atraso. Salientou a
importância de todos os professores e professoras con�nuarem a atualizar o La�es com dados do ano de
2020 para evitar acúmulos e assim, não esquecer informações importantes. Em relação ao Qualis, o Prof.
Jayme explicou exis�r 02 (dois) cenários: o desse Quadriênio (2017-2020), cuja classificação de periódicos
ainda está pendente para alguns grupos enquanto para outros já está decidido devido à questão de
indicadores e que há muitas especulações sobre isso. Para o próximo Quadriênio, o que há de concreto, é
que a regra será completamente mudada, podendo até mesmo não o Qualis não mais exis�r. 1.
ATUALIZAÇÃO REGULAMENTO PPGCINF. Relatora: Georgete Medleg Rodrigues. A Prof.ª Georgete relatou
o trabalho da Comissão, cujo atual presidente é o Prof. André Porto Ancona Lopez, e explicou que as
primeiras sugestões dos docentes do PPGCINF, feitas ainda em 2019, foram incorporadas pela Comissão à
primeira versão enviada à coordenação do PPGCINF em novembro de 2019.  A versão atual incorporou as
sugestões enviadas pelos professores Murilo, Cynthia e João Maricato, à exceção de sugestões de revisão
de forma que será inserida na versão final. A relatora comentou que pesquisa realizada por ela nos
regulamentos da pós-graduação de várias universidades federais (UFRJ, Unirio, Unifesp) ou estaduais
(USP, Unicamp), quando da preparação dessa versão do novo Regulamento mostrou que nenhum deles
faz referência explícita ao nome da Capes e sim às “agências de fomento”. Ela disse ter refle�do sobre
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isso depois de constatar que o nome da Capes aparece pelo menos três vezes no Regulamento da pós-
graduação da UnB o que implica a reprodução dessas referências nos Regulamentos dos Programas de
Pós-graduação da Universidade e de ler ar�gos que têm circulado discu�ndo a enorme dependência das
universidades à Capes. Quanto à dinâmica de apreciação da proposta, a Profª Georgete sugeriu que o
colegiado examine ar�go por ar�go. O Prof. Emerson Dionísio acredita que um regulamento precise tratar
de algo mais geral e as especificidades rela�vas ao Documento de Área, às Resoluções de
Credenciamento, por exemplo, devem ser norma�zadas em instruções norma�vas, para evitar a
necessidade de alterações constantes do regulamento que necessitam, posteriormente de aprovação em
instâncias superiores. O Prof. Jayme concordou com o Prof. Emerson e salientou a importância de a
Comissão observar, também, o Regimento da Faculdade de Ciência da informação (FCI) ao trabalhar no
Regulamento deste Programa obje�vando verificar se os documentos estão em consonância. A Profª
Georgete esclareceu que foram observados os ar�gos específicos que se referem à pós-graduação no
Estatuto assim como no Regimento Geral da UnB. O Prof. João corroborou com o posicionamento do Prof.
Emerson em relação a detalhar as especificidades em resoluções e instruções e disse não entender como
problema a citação nominal da CAPES no Regulamento. A Profª Cynthia agradeceu o trabalho da
Comissão até o momento, mas adver�u que algumas resoluções, como a do CEPE nº 080/2017,
considerada norteadora dos regulamentos de pós-graduação, foi recentemente revista e está pendente
de aprovação no CEPE. Diante disso, a Profª Cynthia ques�onou a efe�vidade em con�nuar, neste
momento, a análise do Regulamento e sugeriu aguardar as alterações dos referidos documentos para
con�nuar a revisão do Regulamento do Programa e manter a Comissão que já iniciou o trabalho ou
ins�tuir nova.  A Profª Angelica ques�onou se haveria prejuízo ao Programa caso a análise do
Regulamento fosse adiada. A Profª Cynthia e o Prof. João acreditam que não há. O Prof. João pensa ser
suficiente editar uma instrução norma�va para publicação em periódicos, por exemplo, citá-la
posteriormente no novo Regulamento e, assim, atender às demandas pontuais. A Profª Georgete
lembrou que algumas etapas, já aprovadas pelo colegiado, para subsidiar a proposta de novo
Regulamento precisam ser retomadas, entre elas um estudo da produção de teses e dissertação
defendidas no PPGCINF para verificar sua representa�vidade em termos de linhas de pesquisa, inclusive
as demandas dos docentes de museologia que observaram não sen�r que suas pesquisas estejam
contempladas nas atuais linhas de pesquisa. A relatora concorda em suspender a discussão do
Regulamento por enquanto. O Prof. Emerson chamou a atenção sobre a checagem ao Plano de
Desenvolvimento Ins�tucional (PDI UnB 2018-2022), que absorve as premissas da Resolução 080/2017,
feita pela CAPES para avaliação dos cursos. E ques�ona o tempo, de quase 10 (dez) anos, que o
Regulamento do PPGCINF possui, não expressando o PDI da Universidade, como ponto relevante a ser
considerado na avaliação do quadriênio. O Prof. Emerson informou que, para sanar situações similares,
alguns programas pra�camente copiaram a Resolução 080/2017 e sugeriu consultar o Decanato de Pós-
Graduação sobre o impacto dessa não atualização do Regulamento indo ao encontro do PDI para
avaliação (como por exemplo, a polí�ca de internacionalização constante desse Plano). O Prof. Rogério
acredita ser interessante divulgar informações no site que sinalizem a preocupação do Programa em
atualizar o Regulamento de acordo com as normas vigentes. Deliberações: consultar o DPG sobre a
necessidade de o Regulamento aderir ao PDI visando à avaliação quadrienal e se há algum documento
novo para que os docentes possam se embasar para a redação do novo regulamento. Feito isso, será
encaminhado para a Comissão e para os professores se manifestarem novamente, via e-mail, com o
intuito de redigir uma nova minuta do regulamento até o início de novembro. Para essa nova minuta,
deverá ser considerado um enfoque mais genérico às diversas a�vidades do PPGCINF e as específicas
serão regulamentadas em documentos internos do Programa. A Comissão para Revisão do Regulamento
consolidará em documento único as sugestões enviadas e apresentará aos membros da Comissão de Pós-
Graduação (CPG), no dia 27 de outubro de 2020, para análise dos pontos que são específicos e podem
fazer parte de outras diretrizes internas, verificando o que permanece no documento e o que deve ser
re�rado. Após essa análise, a minuta será apresentada ao Colegiado para aprovação (enviar antes aos
membros para o�mizar as discussões). Atualizar o Ato da Comissão para Revisão do Regulamento com os
seguintes membros: Ana Lúcia de Abreu Gomes (presidente), Georgete Medleg Rodrigues e Emerson
Dionísio Gomes de Oliveira. A reunião foi encerrada às 16h07min e a ata lavrada, após lida e aprovada,
será assinada por mim, Coordenadora do Programa, e pelos demais membros que par�ciparam da
reunião.
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Documento assinado eletronicamente por Clovis Carvalho Bri�o, Professor(a) de Magistério
Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 26/10/2020, às 08:33, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Rogerio Henrique de Araujo Junior, Professor(a) de
Magistério Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 26/10/2020, às 10:21, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de
Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Joao de Melo Maricato, Professor(a) de Magistério
Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 26/10/2020, às 11:50, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Emerson Dionisio Gomes de Oliveira, Membro do
Colegiado da Pós-Graduação da Faculdade de Ciência da Informação, em 26/10/2020, às 11:58,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da
Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Jayme Leiro Vilan Filho, Professor(a) de Magistério
Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 26/10/2020, às 19:38, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Georgete Medleg Rodrigues, Professor(a) de Magistério
Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 28/10/2020, às 11:25, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Cynthia Roncaglio, Coordenador(a) da Pós-Graduação da
Faculdade de Ciência da Informação, em 10/11/2020, às 17:50, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Renato Tarciso Barbosa de Sousa, Diretor(a) da
Faculdade de Ciência da Informação, em 10/11/2020, às 18:37, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Eliane Braga de Oliveira, Professor(a) de Magistério
Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 11/11/2020, às 08:20, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Angelica Alves da Cunha Marques, Professor(a) de
Magistério Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 11/11/2020, às 14:31, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de
Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Ive�e Kafure Munoz, Membro do Colegiado da Pós-
Graduação da Faculdade de Ciência da Informação, em 15/11/2020, às 22:20, conforme horário
oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Elmira Luzia Melo Soares Simeao, Professor(a) de
Magistério Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 20/11/2020, às 16:37, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de
Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Claudio Go�schalg Duque, Pesquisador(a)
Colaborador(a) Pleno(a) da Faculdade de Ciência da Informação, em 10/12/2020, às 19:14,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da
Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Ana Lucia de Abreu Gomes, Professor(a) de Magistério
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Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 10/12/2020, às 22:20, conforme horário oficial
de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Kelley Cris�ne Gonçalves Dias Gasque, Professor(a) de
Magistério Superior da Faculdade de Ciência da Informação, em 11/12/2020, às 12:01, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de
Brasília.

Documento assinado eletronicamente por Kadidja Valéria Reginaldo de Oliveira, Usuário Externo,
em 11/12/2020, às 13:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento na Instrução da
Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 5849020 e
o código CRC E2AE0941.
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